



Techn. Leiter Ausbildung/Jugend  
Herr Roger Koller  
Ringstrasse 8  
8856 Tuggen

Tuggen, 25.10.2023

## Jahresbericht der Technischen Leitung Ausbildung/Jugend

**Die Zeit mit Coroneinschränkungen ist nun definitiv passé und der Turnsport kann wieder mit 100% ausgelebt werden. Die Hallen in den Trainings sind voll und die Wochenenden gespickt mit irgendwelchen Anlässen. Gerne gebe ich einen kleinen Rückblick auf das vergangene Jahr aus Sicht der Jugend und dem Ausbildungsbereich.**

### **Kurswesen:**

Zu Beginn des Jahres fanden zwei erfolgreiche Schiedsrichterkurse im Fachtest Allround statt und im Anschluss konnten wir auch mit den KSTV Abendkursen so richtig loslegen. Die Leiter aus den Sparten Gymnastik und Aerobic durften sich an einem Kurs zu «überzeugend Auftreten» weiterbilden. Für die Geräteleiter gab es einen Kurs zu «wichtige Elemente». An diesem gut besuchten Kurs fanden die Themen Salto vw. am Sprung, Flic Flac am Boden oder Auskugeln an den Schaukelringen grossen Anklang. Am Gründonnerstag wurde in Schindellegi erneut das Tanzbein geschwungen. Fast 80 Teilnehmer und Teilnehmerinnen unterschiedlichen Alters aus dem ganzen Kanton erfreuten sich an den neu erlernten Tanzschritten im «Discofox». Auf Grund der vielen positiven Rückmeldungen wird auch im Jahr 2024 vor den Ostern wieder getanzt. Nach einer kleinen Ausbildungspause trafen sich Ende September die leichtathletikinteressierten Leiter und Leiterinnen in Buttikon. Nicole und Simon gaben ihr Knowhow im Bereich «Wintertraining Sprung» weiter. Mitte Oktober trafen sich knapp 30 Turnerinnen in Küssnacht, um am KSTV Abendkurs «Winterfit» neue Ideen für interessante Wintertrainings zu bekommen. Die zwei engagierten Leiterinnen aus dem «Tanzkeller» in Tuggen boten einen interessanten und abwechslungsreichen Kurs an. Im November finden dann die letzten zwei Abendkurse statt. Aus dem Ressort Spiel wird ein «Unihockey – Schiedsrichterkurs» angeboten. Dieser Kurs soll die Hemmungen senken, an einer KSTV Unihockeymeisterschaft ein Spiel zu pfeifen. Da das Ressort Getu immer wieder anfragen betreffend Hilfsleiterkursen oder zu Themen wie Hilfestellungen und Grundlagentraining bekommt, haben sie entschieden, im November nochmals einen zweiten Abendkurs zum Thema «Helfen/Sichern und Grundlagen» anzubieten. Erstmals organisierte das Ressort Getu auch einen KSTV Trainingstag für alle Turner/innen mit SM-Ambitionen. Der Tag im August mit über 50 Turnerinnen und Turnern aus dem ganzen Kanton war ein voller Erfolg und eine gute Vorbereitung für die Qualifikationswettkämpfe der SM EGT 2023. Herzlichen Dank an Steffen Geisel und den weitem 10 Leiter\*Innen für die Organisation.

Unsere Jugendleiter und -leiterinnen trafen sich am Sa 21. Oktober in Galgenen für den jährlichen KSTV Jugendkurs. Christina Linder hat an ihrer Premiere als Jugendkursverantwortliche ein interessantes Programm zusammengestellt. So wurden neue Inputs zu den Bereichen spielerisches Kämpfen, Minitrampolin oder der Einsatz einer Keule in der Turnhalle weitergegeben. Auch der jährliche 1418 coach Kurs in Schwyz wurde wieder von etlichen Jugendlichen aus KSTV Vereinen besucht.

Im Bereich Kitu und Muki mussten leider einige Kurse im Jahr 2023 abgesagt werden. Dies wegen einer bevorstehenden Geburt (Kitu) oder auf Grund von zu wenigen Teilnehmern (Muki-GK). So konnte Lisi Fuchs aus Trachslau auch nicht ihr Experten-Praktikum abverdienen. Dies wird sie jedoch im Frühjahr 2024 nachholen und es freut mich, Lisi Fuchs im Ressort Muki begrüßen zu dürfen. Sie wird Marlen Stocker unterstützen und sie irgendwann mal als Verantwortliche ablösen.

An dieser Stelle möchte ich es nicht unterlassen, allen Kursleitern und Kursleiterinnen ein grosses Dankeschön für eure super Arbeit auszusprechen. Dank euch können wir ein grosses Spektrum an Interessen abdecken und unseren Vereinen tolle Kurse bieten. Auch im Jahr 2024 warten wieder einige Abendkurse auf euch. Werbung dazu werdet ihr wieder per Mail (Newsletter), auf unserem Instakanal und auf unserer Homepage finden.

### **Jugendanelässe:**

Nach zweijähriger Pause fanden im Oktober 22 die Schweizermeisterschaften im Aerobic statt. Dabei durfte sich die Jugend des DTV Küssnacht a.R. eine Medaille umhängen lassen. Herzliche Gratulation.

Zum Abschluss des Jahres 2022 starteten drei Vereine an der SMV Jugend vom 3./4. Dezember in Lausanne. Der TV Siebnen, der TSV Galgenen und der STV Wollerau Bäch durften sich dabei über drei Top 10 Platzierungen freuen. Bei den Siebnern überwog jedoch die Enttäuschung über die verpasste Medaille, denn rein turnerisch hätte man den Finaleinzug locker geschafft. Man musste in der Vorrunde jedoch einen Ordnungsabzug hinnehmen, weil der Bolzen (Sicherungsstift) beim Verstellen der Schaukelringhöhen nicht die ganze Zeit korrekt eingesteckt war.

Im März 2023 ging es für die Jugendlichen an den KSTV Jugendhallenspielen in Tuggen um Tore, Punkte und Siege. Insgesamt standen 370 Kinder an zwei Tagen in diversen Spielen im Einsatz. Herzlichen Dank an Natascha Janser und dem (ziemlich jungen) OK für die gelungene Organisation.

Neben weiteren Geräte- und LA-Wettkämpfen waren auch die Jugendvorfürungen an der Kant. VM in Wangen ein Highlight in diesem Jahr. Toll, welche Choreographien bereits unser Nachwuchs auf Parkett zaubert. Wir hoffen, dass sich die Anzahl an Sektionen dank dem KTF 24 in Einsiedeln weiter erhöht und wir im Juni am Turnfest viele solcher tollen Vorfürungen zu sehen bekommen.

Erfolge an einem Turnfest konnten jedoch auch bereits in diesem Jahr gefeiert werden, so werden die Jugendlichen des Turnverein Buttikon-Schübelbach das Baselbieter Jugendturnfest in bester Erinnerung behalten, kehrten sie doch als Sieger in den Kanton SZ zurück.

Ein weiterer sehr gelungener Anlass war der KSTV Spiel- und Plauschtag in Gersau. Bei idealen Wetterbedingungen durften sich mehr als 250 Kinder in 12 witzigen und abwechslungsreichen Teamspielen messen. Durch die Fotochallenge gab es einen weiteren Sieger zu küren. Herzlichen Dank dem STV und DTV Gersau für die Organisation, insbesondere dem OKP Dani Niederberger. Im nächsten Jahr trifft sich die Jugend nach den Jugendhallenspielen und dem Highlight KTF im August nochmals an den KSTV Jugendturntagen in Wangen (31. August / 1. September).

Zum Abschluss meines Berichtes möchte ich allen Leitern und Leiterinnen DANKE sagen! Herzlichen Dank für eure Geduld und Zeit, welche ihr zum Wohle unserer Jugend einsetzt. Dies ist nicht selbstverständlich, aber extrem wichtig für die Zukunft unserer Vereine. Macht weiter so! Euer Einsatz ist Gold wert!

Euer Technischer Leiter Ausbildung/Jugend

Roger Koller